

Table with 4 columns: ABONNEMENTS, Trimestre, Six mois, Un an. Prices listed for various regions.

RÉDACTION et ADMINISTRATION: ROUBAIX, 146, Rue Saint-Jean, 146, ROUBAIX

Les annonces sont reçues directement au Bureau du Journal et dans toutes les agences de publicité.

AUJOURD'HUI, LIRE:

- A LA CHAMBRE: Vote de l'amnistie pour faits de grève et délits divers; L'ESPIONNAGE EN RUSSIE; Violent incendie à Valenciennes; Le drame de Waziers; Sanglant drame de famille.

M. Barthou et la Loi Falloux

Notre confrère Jules Huret, a entrepris une enquête sur l'abrogation de la loi Falloux et il en a déjà publié les premiers résultats dans le Figaro. C'est ainsi que nous avons eu, successivement, l'opinion de M. Barthou et celle de M. Ribot.

impérieuse et urgente de supprimer les privilèges que l'enseignement congréganiste emprunte encore à l'œuvre de M. de Falloux.

Mais quels sont ces privilèges? M. Barthou les expose ainsi: « Ces privilèges consistent, principalement, dans une organisation des petits séminaires que la pratique et la tolérance de l'administration ont détournés de leur objet propre, et que les professeurs de l'enseignement secondaire, à l'exception du directeur qui doit être bachelier, dans la dispense de tout titre, de tout grade et de tout diplôme.

M. Barthou se proclame ensuite partisan, sous certaines garanties, de la liberté de l'enseignement. Ce n'est pas notre avis.

M. Barthou ne peut pas la question pour le moment. Ce n'est qu'il n'est pas de mettre en relief, c'est l'opinion de M. Barthou sur les dangers que font courir à la démocratie républicaine les derniers vestiges de la loi Falloux et l'urgence de leur suppression.

CHRONIQUE

Les papiers intimes d'Eugène Sue

Tout écrivain qui émet entre en correspondance avec la foule; des voix partent de la masse anonyme et directement viennent à lui. Les Mystères de Paris provoquent cet échange de sentiments; tous les lettres, dans son courrier, Eugène Sue recevait deux ou trois lettres qui constituaient autant de documents humains. Il garda les plus significatives et en constitua un dossier d'environ six cents lettres; M. Emile Richard, ancien président du Conseil municipal de Paris, hérita de ce dossier.

Un de nos confrères a pu consulter ce paquet de lettres et si nous reproduisons quelques-unes des notes qu'il a consignées, c'est que nous sommes sûrs d'y intéresser nos lecteurs qui, presque tous, ont lu le célèbre roman.

Ces lettres étaient, pour la plupart, adressées au Journal des Débats qui donnait les Mystères en feuilleton. Il y en avait expédiées aux domiciles du romancier. L'adresse était même, parfois, inconnue; « M. Eugène Sue, à Paris... »

QUESTIONS SOCIALES

L'acquittement d'un mendiant

Le président Magnaud vient d'acquitter un mendiant. L'atmosphère empuantie d'un tribunal, devant de maussades flâneurs, des avocats sceptiques, un greffier qui dormait et des assesseurs qui bâillaient, ce magistrat, sur le ton monotone requis, a lu un arrêt qui était, en termes juridiques, un commentaire du sermon sur la montagne.

A propos des accidents de travail

Le salaire de base. A diverses reprises, plusieurs de nos lecteurs nous ont demandé des renseignements sur le salaire de base.

LES SAIRAIES DE BASE

Le dernier bulletin de l'Office du travail signale deux arrêts fort intéressants et qu'il convient de résumer.

LES SAIRAIES DE BASE

Le second arrêt émane de la cour d'appel de Dijon (18 juin, 1900).

POUR UN PIED DE NEZ

Pour quelle catégorie d'inculpés les tribunaux gardent-ils donc la loi Bérenger? Voici, par exemple, un gamin qui me semble avoir un certain mérite. Il est orphelin de père et de mère. Il a été recueilli par son beau-père. Mais il constate qu'il est une charge pour celui-ci et un intrus pour ses proches. Il se sauve donc et, courageusement, s'improvise canotier. Il vend des journaux, paie son gargariser et son marchand de sommeil, et, d'un mot, se comporte en petit homme.

Mais, parfois, son âme de garçonne est effervescente. Il rêve de bonnes niches et d'aimables taquineries. L'autre jour, par exemple, il tarabustait ferme un de ses camarades; à cet égard, on a la tâche facile et la dispute dégénère assez vite en pugilat.

La police en sera-t-elle moins vénérée dans l'avenir? Personne ne le voudra croire. Et tout le monde, je pense, conviendra avec moi qu'un tel délit commis par un tel délinquant, cela appelle tout au plus une menace et un froissement d'oreilles. Mais la solution est trop simple. Le garçonne a été mis au cloû, puis appelé à la barre des juges. Or, ce qui est tout à fait original, c'est que la bonne mine du prévenu lui a mérité la sympathie spontanée du ministère public. Celui-ci a obtenu la remise de l'affaire, a institué une petite enquête, et, dans un rapport, a fait valoir les circonstances atténuantes.

Tribune Socialiste

Parti Socialiste Ouvrier Espagnol

Le Comité National du Parti Socialiste Ouvrier Espagnol, adresse aux partis et organisations socialistes la circulaire explicative suivante: « Nous demandons la production, et à propos de son attitude dans les derniers événements de Barcelone: Chers Confrères, Les récents événements de Barcelone nous obligent à nous adresser à vous, en raison de ce que nous sommes opposés à la réaction et à la bourgeoisie.

FOIRE AUX CHEVREUX

C'est dans quelques jours que commence dans les villages immenses la foire aux chevreux. De tous côtés arrivent des marchands qui guettent les heures où les policiers sont moins nombreux, la belle enlève sa coiffe, dénoue ses tresses, se met à genoux et se relève sans chevreuil.

COMEDIE ROUFFE

Il ne faudrait pas croire que ce soit une chose toute simple que de poser une couronne sur la tête d'un roi. Il y a un geste noble à perfectionner.

ROUTES FRUITIÈRES

Le Luxembourg a commencé en 1870 les premières plantations fruitières sur route. Le nombre des arbres fruitiers a atteint le chiffre de 150.000. Ce sont des pomiers, poiriers, cerisiers. La récolte mise en adjudication chaque année résultait presque nul. Mais depuis 1891 la progression du rapport a cessé de s'accroître, passant de 4.000 francs pour cette année à 50.000 francs le chiffre de l'année de 1901. Ce qui constitue un revenu moyen de 3 fr. 50 par arbre.

LES SAIRAIES DE BASE

Le salaire de base. A diverses reprises, plusieurs de nos lecteurs nous ont demandé des renseignements sur le salaire de base.

LES SAIRAIES DE BASE

Le dernier bulletin de l'Office du travail signale deux arrêts fort intéressants et qu'il convient de résumer.

LES SAIRAIES DE BASE

Le second arrêt émane de la cour d'appel de Dijon (18 juin, 1900).

LES SAIRAIES DE BASE

Le dernier bulletin de l'Office du travail signale deux arrêts fort intéressants et qu'il convient de résumer.

LES SAIRAIES DE BASE

Le second arrêt émane de la cour d'appel de Dijon (18 juin, 1900).

LES SAIRAIES DE BASE

Le second arrêt émane de la cour d'appel de Dijon (18 juin, 1900).

CHAMBRE DES DÉPUTÉS

Le mandat de six ans

Sur le procès-verbal de la séance d'hier, ZEVAËS proteste avec véhémence contre les rectifications apportées au scrutin de mardi sur la durée des mandats des députés.

LE MANDAT DE SIX ANS

LE PRÉSIDENT. — Je ne puis vous laisser continuer: ce n'est pas la rectification au procès-verbal (Protestations à l'extrême gauche.)

LE MANDAT DE SIX ANS

LE PRÉSIDENT. — Je vous rappelle à l'ordre, ZEVAËS. Un scandaleux cynisme, des protestations violentes. Applaudissements à l'extrême gauche.

LE MANDAT DE SIX ANS

LE PRÉSIDENT. — Je vous rappelle à l'ordre, ZEVAËS. Un scandaleux cynisme, des protestations violentes. Applaudissements à l'extrême gauche.

LE MANDAT DE SIX ANS

LE PRÉSIDENT. — Je vous rappelle à l'ordre, ZEVAËS. Un scandaleux cynisme, des protestations violentes. Applaudissements à l'extrême gauche.

LE MANDAT DE SIX ANS

LE PRÉSIDENT. — Je vous rappelle à l'ordre, ZEVAËS. Un scandaleux cynisme, des protestations violentes. Applaudissements à l'extrême gauche.

LES SAIRAIES DE BASE

LES SAIRAIES DE BASE

Le salaire de base. A diverses reprises, plusieurs de nos lecteurs nous ont demandé des renseignements sur le salaire de base.

LES SAIRAIES DE BASE

Le dernier bulletin de l'Office du travail signale deux arrêts fort intéressants et qu'il convient de résumer.

LES SAIRAIES DE BASE

Le second arrêt émane de la cour d'appel de Dijon (18 juin, 1900).

LES SAIRAIES DE BASE

Le dernier bulletin de l'Office du travail signale deux arrêts fort intéressants et qu'il convient de résumer.

LES SAIRAIES DE BASE

Le second arrêt émane de la cour d'appel de Dijon (18 juin, 1900).

LES SAIRAIES DE BASE

Le second arrêt émane de la cour d'appel de Dijon (18 juin, 1900).